

A propos de l'introduction de la cause de béatification de Jeanne d'Arc, la *Croix de Paris*, publie l'article suivant :

EVENEMENT PATRIOTIQUE

L'introduction de la cause de la béatification de Jeanne d'Arc cause la plus vive et la plus légitime émotion.

Les journaux radicaux s'empressent de passer sous silence le merveilleux, le surnaturel évident, la foi ardente et pure de la Vénérable héroïne, et ne voient que sa condamnation par un tribunal d'ecclésiastiques vendus aux Anglais.

Ils oublient sa réhabilitation éclatante par le Pape, aussitôt après la mort de Jeanne.

Ils oublient l'infamie de Voltaire bavant son impiété impure contre l'héroïne française.

Rejoignons-nous en bons Français et en bons chrétiens.

L'introduction de la cause n'est pas la béatification ni la canonisation.

L'Eglise procède, en cette matière, avec une lenteur et une prudence qui font l'admiration même de ses ennemis.

Mais, pour cette cause, le plus difficile est fait ; la procédure suivra son cours, espérons qu'elle arrivera avant de nombreuses années à la glorification définitive de l'héroïne.

On peut invoquer, en particulier, Jeanne la Vénérable ; plus tard on élèvera des autels sous le vocable de la Bienheureuse Jeanne et enfin, on érigea des églises en l'honneur de Sainte Jeanne d'Arc. Patience. Il y a plus de 400 ans qu'elle est morte sur le bûcher ; et il n'y a que quelques années que Mgr Dupanloup commençait les premières démarches et la première enquête.

.

* * **Serbie.**—La Serbie vient d'avoir une crise politique qui aurait pu avoir des conséquences extrêmement fâcheuses et provoquer même une révolution. Le roi Alexandre ne s'accordant plus avec les radicaux qui l'avaient aidé dans le coup d'état de l'année dernière, (1) a renvoyé ses ministres et il a réussi à faire former un ministère de coalition. Le pays est divisé en trois partis, les libéraux, les progressistes et les radicaux. Les libéraux étaient au pouvoir lors du coup d'état. Depuis lors des désordres considérables ont eu lieu. Les radicaux vainqueurs ont persécuté leurs adversaires et on a même eu recours à l'assassinat. L'ex-ministère libéral a été décrété d'accusation et le procès devait avoir lieu lorsqu'à la suite des événements récents les poursuites ont été abandonnées. Dans le cours de ces événements le roi n'avait plus son ancien précepteur et son conseiller intime M. Dokitch mort dernièrement. Se voyant aux prises avec des difficultés nombreuses, le roi a rappelé près de lui Milan, son père, qu'on avait forcé il y a quelques années d'abdiquer en sa faveur. Le retour de Milan en Serbie, coïncidant avec le retour au pouvoir de Crispi (en Italie) et la réconciliation de Bismark avec l'empereur Guillaume, n'indique rien de bon pour la France et la Russie dit un journal français. On sent qu'il y a quelque part quelque chose à dévorer lorsqu'on voit des rassemblements de vautours (2).

(1) Le 14 avril. Voir le Propagateur, vol 4, page 129.

(2) *Tant de sinistres oiseaux* (dit L'Eclair en faisant allusion à Crispi, Milan et Bismark) ne sortent pas à la fois de leurs retraites sans que l'humanité n'ait le pressentiment de quelque nouveau fléau.